



## Comunicado

# Pronunciamiento de la Universidad del Cauca ante la retención de contratistas de la Gobernación del departamento del Cauca en López de Micay

Emitido por: **Rectoría y Comisión de Paz**

Dirigido a: **Comunidad universitaria, Ciudadanía**

Popayán, 18 de julio de 2025

*"No hay camino para la paz, la paz es el camino"*

Mahatma Gandhi

La Universidad del Cauca, reiterando su naturaleza académica y como referente de reflexión y diálogo para nuestro territorio, expresa su profunda consternación ante la noticia de la retención de un equipo de nueve personas, vinculadas a la Gobernación del Cauca, en López de Micay. Estos hechos nos conmocionan como comunidad caucana, y ante ellos, reafirmando nuestro compromiso inquebrantable con la paz y el desarrollo de nuestro departamento, nos permitimos compartir con la opinión pública lo siguiente:

1. Desde nuestra casa de estudios y pensamiento regional, hacemos un llamado a la unidad en un clamor colectivo por la paz: ¡basta ya de esta guerra sin sentido! Así pues, rechazamos categóricamente y manifestamos nuestra más profunda preocupación ante este lamentable suceso. La retención de población civil, indistintamente de su afiliación, constituye un acto injustificado que atenta contra la seguridad de todos los habitantes de nuestra región y contraviene directamente el Derecho Internacional Humanitario.
2. En consonancia con nuestro Estatuto General y el Acuerdo 0105 de 1993, y reafirmando que somos, ante todo, una universidad para la paz, es urgente recordar que la vida y la integridad de cada individuo son sagradas y deben ser resguardadas ante cualquier circunstancia. Por lo anterior, respaldamos plenamente el llamado a la liberación inmediata y segura de las nueve personas retenidas.

- 
3. Como lo hemos hecho en otros momentos, insistimos en la necesidad de que el Gobierno Nacional, las misiones humanitarias y los organismos internacionales competentes intervengan activamente de manera urgente. Es fundamental que cobijen y rodeen este territorio, cada vez más afligido por la violencia, con el fin de garantizar la protección y el retorno seguro de las personas retenidas. Reiteramos que la protección de la vida de cada persona, es una prioridad ineludible.
  4. Para quienes, como nosotros, trabajamos directamente con las comunidades, desarrollando proyectos que nos llevan al territorio y buscamos transformar vidas a través del contacto directo con la gente, resulta alarmante y de máxima preocupación que se estén afectando a instituciones y personas que no deberían quedar en medio de esta guerra tan absurda. Observamos con creciente temor y angustia cómo la violencia se recrudece mes tras mes, sembrando miedo e incertidumbre. Es imperativo detener esta escalada y priorizar la vida y la dignidad humana.

Como Universidad, hacemos un llamado a la sensatez, al diálogo y al respeto por la vida y reiteramos nuestro compromiso inquebrantable con la construcción de un futuro donde la paz sea una realidad. Seguimos clamando por vivir en un territorio en paz.

Universitariamente,

DEIBAR RENÉ HURTADO HERRERA  
Rector  
Universidad del Cauca

INTEGRANTES  
Comisión de Paz  
Universidad del Cauca